

Wu Jianmin
Michel Rocard

Madame FERRERO WALDNER
COMMISSAIRE EUROPEEN
EN CHARGE DES RELATIONS EXTERIEURES
B-1049 BRUXELLES
Paris, le 5 janvier 2007

Madame le commissaire chargée des relations extérieures,

Nous avons l'honneur d'attirer votre attention sur le forum Chine-Europe qui se tiendra dans neuf villes européennes pour converger à Bruxelles du 4 au 7 octobre 2007 et pour lequel nous nous engageons pleinement. Cette manifestation est la deuxième du genre et fait suite à une première édition tenue à Nansha dans le sud de la Chine continentale en septembre 2005 dont nous avons pu mesurer, en tant qu'intervenants, tout l'intérêt, notamment en terme géopolitique. Cette rencontre avait pour ambition, pour la Chine et l'Europe, de trouver matière à se mieux comprendre et à s'enrichir mutuellement de la spécificité de leurs expériences politiques, sociales, économiques, et culturelles au moment où le modèle Nord-Américain ne peut s'ériger en référence exclusive.

Cette rencontre, a été organisée côté européen avec le concours de l'Association des intellectuels chinois vivant en Europe, qui en avait eu l'initiative, et la Fondation Charles Léopold Mayer pour le progrès de l'homme, qui l'a vigoureusement soutenue ; elle a eu pour pendant, côté chinois, l'Université de diplomatie de Chine que j'ai (Wu Jianmin) l'honneur de diriger, l'Université du peuple de Pékin, l'Instituto de Estudos Europeus de Macau et la Fondation Henry Fok. Elle a permis de communiquer à un public chinois de premier plan composé d'universitaires, de membres des milieux diplomatiques et de la société civile, rassemblés dans un cadre non officiel, l'expérience des pères fondateurs par la voix de Georges Berthoin, chef de cabinet de Jean Monnet, comme celle des acteurs contemporains tels que Jordi Pujol, Milan Kucan, Jean-Louis Bourlanges... Jérôme Vignon y a représenté la Commission et a suscité beaucoup d'intérêt en montrant les fondements communs et originaux du modèle social européen, au-delà des différentes traditions et situations des pays membres.

Soigneusement médiatisée par les journaux et chaînes de télévision particulièrement influents jusque dans les milieux dirigeants chinois (tels la chaîne Phénix et le *Quotidien du Peuple*), ce type de rencontre offre des opportunités inusitées de confrontations et d'échanges entre des publics qui ne peuvent pas toujours se rencontrer si librement dans des instances plus formelles. Des forums publics, organisés parallèlement sur le site Internet Poepole.com, ont permis à Milan Kucan, Jordi Pujol, d'autres spécialistes invités et moi-même (Michel Rocard) de répondre instantanément aux questions posées par quelques uns des dizaines de milliers d'internautes chinois connectés.

La première édition du forum était majoritairement destinée à ce que l'Europe souhaitait pouvoir, de son point de vue, communiquer à la Chine en matière de gouvernance mondiale ainsi que sur son fonctionnement propre. La deuxième édition sera consacrée à l'approfondissement du dialogue entre Chine et Europe à partir des défis qui leur sont communs. Elle permettra de faire travailler ensemble, selon une méthode de travail originale, 200 personnalités chinoises de tous horizons et 600 personnalités venues de différentes régions de l'Europe. La Chine aura cette fois l'initiative de formuler ses propositions et chacune des sociétés pourra dire ce qu'elle attend, ce qu'elle craint, ce qu'elle veut comprendre de l'autre et en quoi elles peuvent coopérer à la résolution des problèmes mondiaux. Ce projet, présenté par Monsieur Pierre Calame, directeur général de la FPH, à Monsieur l'ambassadeur Serge Abou lors d'une récente rencontre à Pékin a reçu de sa part un accueil très positif.